



Gustave Rouland (28 septembre 1864 – 5 juin 1871 / 29 décembre 1871– 12 décembre 1878), est né le 1^{er} février 1806 à Yvetot en Seine-Maritime.

Collection SG Pha - BdF

D'abord destiné à la magistrature, il est nommé procureur du Roi à Dieppe en 1832, avocat général à Rouen en 1838, procureur général à Douai en 1843. Il est ensuite élu député à Dieppe en 1846 et nommé avocat général à la Cour de cassation en 1847.

En 1853, il est nommé procureur général auprès de la Cour d'appel de Paris.

Il devient ministre de l'Instruction publique en 1856, sénateur de la Seine-Maritime en 1859, puis président de section au Conseil d'État en 1863.

Il est décoré de la grand croix de la Légion d'honneur le 14 août 1863.

Succédant à Adolphe Vuitry, il est nommé gouverneur de la Banque de France le 28 septembre 1864.

Durant la période troublée de 1870-1871 il réussit, avec l'aide du sous-gouverneur Cuvier, à préserver les fonds de la Banque et les diamants de la Couronne pendant que le marquis de Ploëuc, sous gouverneur, reste à l'hôtel de la Vrillière.

Le 5 juin 1871, il est nommé procureur général à la Cour des comptes, un décret de Thiers nomme Ernest Picard gouverneur de la Banque de France, mais ce dernier, finalement nommé ambassadeur à Bruxelles n'est pas installé. Le 29 décembre 1871, il reprend ses fonctions de gouverneur de la Banque de France.

Il meurt le 12 décembre 1878 à la Banque, au 3 rue de la Vrillière à Paris, à 4h30 du matin, d'un « accès de goutte remontée au cœur ».